

PELATIHAN BATIK ECOPRINT BAGI GURU-GURU SLB WIYATA DHARMA I TEMPEL SLEMAN YOGYAKARTA

Oleh: **Ismadi, Edin Suhadin PG, I Ketut Sunarya, Angga Sukma Permana**

ABSTRAK

Batik ecoprint salah satu cara menghias permukaan kain secara alami yang mudah dilakukan. Batik ecoprint adalah jenis batik yang cara pembuatannya menggunakan pewarna alami dari tanin atau pewarna daun, akar atau batang yang ditempelkan pada selembar kain, kemudian kain tersebut direbus. Upaya pelestarian batik ecoprint merupakan tanggung jawab kita bersama. Seiring dengan tanggung jawab tersebut, Program Studi Pendidikan Kriya, merupakan salah satu program studi di Universitas Negeri Yogyakarta yang memiliki konsentrasi bidang ini, maka tidak berlebihan jika turut andil dalam pelestarian batik ecoprint. SLB Wiyata Dharma I, Tempel, Sleman, Yogyakarta merupakan SLB dg peserta didik Tuna Grahita. Dipandang perlu memberi pelatihan ecoprint bagi guru-guru agar nantinya dapat ajarkan ke peserta didik. Pemilihan khalayak sasaran ini dipandang tepat hal ini dengan melihat situasi dan kondisi yang ada di lapangan, yaitu para guru-guru SLB Wiyata Dharma I, Tempel, Sleman, Yogyakarta belum begitu menguasai cara membatik ecoprint dengan baik dan benar. Tujuan pelaksanaan pengabdian pada masyarakat ini adalah: 1) memberi pemahaman terkait batik ecoprint; 2) memberi pemahaman pengetahuan dan pelatihan tentang alat dan bahan yang digunakan dalam pembuatan batik ecoprint; dan 3) memberi pelatihan proses pembuatan karya batik ecoprint.

Metode pelaksanaan dengan protokol kesehatan pencegahan Covid-19, tim pengabdian melakukan: 1) presentasi; 2) demonstrasi; dan 3) bimbingan praktik secara individu maupun kelompok. Peserta pelatihan adalah Kepala Sekolah dan Guru SLB Wiyata Dharma I Tempel Sleman Yogyakarta berjumlah 17 orang. Waktu pelaksanaan selama 4 hari dengan rincian: 1) tanggal 18 Agustus 2023 koordinasi dan persiapan awal; 2) tanggal 26 Agustus 2023 penyampaian materi ecoprint dan dilanjutkan praktik desain; 3) tanggal 28 Agustus 2023 pelaksanaan praktik ecoprint secara terbimbing; dan 4) 30 Agustus 2023 apresiasi dan evaluasi hasil karya ecoprint dan kegiatan pelatihan.

Hasil dari pelatihan adalah: 1) guru SLB Wiyata Dharma I, Tempel, Sleman, Yogyakarta dapat menjelaskan desain, pola, dan proses batik ecoprint dengan baik; 2) guru SLB Wiyata Dharma I, Tempel, Sleman, Yogyakarta dapat membuat desain batik ecoprint; 3) guru SLB Wiyata Dharma I, Tempel, Sleman, Yogyakarta dapat membuat batik ecoprint (Taplak Meja) yang layak untuk digunakan.

Kata Kunci: *batik ecoprint, guru SLB Wiyata Dharma I, Tempel, Sleman, Yogyakarta*